

# 無制限の武力行使可能

安倍晋三首相は、「美し」は違憲と思われているままの会」などが3日に開いた改憲集会に自民党總裁としてビデオメッセージを寄せ、「憲法に自衛隊という言葉はない、憲法学者の「割が違憲の可能性がある」といういる。本当に自衛隊

も、「自衛隊違憲論のもとで、9条2項をそのままにしておいたりして立憲主義の空洞化だ」と繰り返してあります。

自民党の稻田朋美政調会長も、「自衛隊の追認」とども、「自衛隊違憲論のものではない」との規定をたどり込みました。

この「新2項」について

明文改憲を狙う

安倍首相は「自衛隊が違憲なら、集団的自衛権も違憲になる」とも述べます。

これまで政府は「自衛隊

の行使に何らの制約もない」として、「自衛隊違憲論を主張し、それと

一体で「集団的自衛権の行

使は許されない」と海外で

の武力行使を禁じてきまし

た。安倍政権が憲法解釈変

不保持規定を削除しても、更で集団的自衛権行使を容

認すると、自衛隊を「合憲」とする保守派憲法学者から

も「安保法制は違憲」と指

摘され、それが国民的批判

入りに排除したところと

あります。今度は「自衛隊違憲

論を持ち出し、「新2項」

「追認」どころか、無制限

を含む明文改憲を狙う」。

安倍首相の「まかしが都

とする」ことと自民党改

憲案の最大の狙いがありま

す。安倍自公政権は、虚構の

多数で戦争法を強行したも

の、憲法9条2項がある

限り、「違憲」「立憲主義破

壊」の批判がやむことはあ

りません。集団的自衛権行

使のための「存立危機事

態」の認定、承認をめぐつ

ても、その都度、国会で激

しい憲法論争となることも

避けられません。

## 再批判

### 自民党改憲案

②

そもそも自衛隊違憲論の「克服」は、便宜的な口実。

2項削除の狙い  
自民党改憲案Q&A

明文改憲・9条2項削除で、日本共同の無制限の武力行使へ  
米共同訓練2013年

の割以上の憲法学者が戦争法は「違憲」だと批判したことには無視して強行しながら、改憲の口実に「自衛隊違憲論」を持ち出す、自民党の「都合主義は通用しません。

この「新2項」について禁ずる理由を「9条1項・2項の全体」の解釈によるとしているところから、戦力不保持規定を削除したうえ「新2項」を設け「自衛権

は違憲と思われているままの会」などが3日に開いた改憲集会に自民党總裁としてビデオメッセージを寄せ、「憲法に自衛隊という言葉はない、憲法学者の「割が違憲の可能性がある」といういる。本当に自衛隊

も、「自衛隊違憲論のもとで、9条2項をそのままにしておいたりして立憲主義の空洞化だ」と繰り返してあります。

自民党の稻田朋美政調会長も、「自衛隊の追認」とども、「自衛隊違憲論のものではない」との規定をたどり込みました。

この「新2項」について明文改憲を狙う安倍首相は「自衛隊が違憲なら、集団的自衛権も違憲になる」とも述べます。

これまで政府は「自衛隊

の行使に何らの制約もない」として、「自衛隊違憲論を主張し、それと

一体で「集団的自衛権の行使は許されない」と海外で

の武力行使を禁じてきました。

（つづく）